



INFO ZERO DECHET

EDITION

NOVEMBRE 2019

Introduction

Les élections municipales de mars 2020 approchent à grands pas...

Que souhaitons-nous voir lors de ce prochain sextennat ?

La municipalité est un acteur clé en matière de gestion des déchets et d'environnement et c'est son rôle que de porter, auprès de la communauté d'agglomération, des projets ambitieux dans ce domaine. C'est pourquoi l'association « Zéro Déchet Vienne » a décidé de rédiger un manifeste sur la gestion des déchets, à destination de l'ensemble des candidats à la prochaine municipalité, visant à proposer des solutions pragmatiques à décliner sur le territoire en matière de gestion des déchets. Quelques exemples sont disponibles ci-après...

Des arrêtés pour limiter le plastique

Késako ? En promulguant des arrêtés municipaux spécifiques, à l'occasion d'évènements festifs ou sportifs par exemple, la municipalité a la possibilité d'interdire l'utilisation de produits plastiques à usage unique (gobelets, pailles, bouteilles...).

Ils l'ont fait avant nous – A Bayonne, pendant les férias, un arrêté municipal a stipulé qu'il était «*interdit à tous les débits de boissons, restaurants, marchands ambulants et associations de fournir ou d'utiliser des gobelets jetables en plastique pendant l'édition des fêtes*».

A Rennes, lors de la dernière fête de la musique, un arrêté analogue a été rédigé.

Plus d'info - <http://www.journaldelenvironnement.net/article/lutte-contre-le-plastique-jetable-que-peuvent-faire-les-collectivites,93031>

Développer les *give-box*

Kézako ? Les « *give-box* » (boîte-à-dons) sont des outils dont le principe de fonctionnement est simple : vous pouvez y déposer les objets dont vous n'avez plus l'utilité et les laissez ainsi à disposition du prochain passant qui pourra les récupérer gratuitement s'il en a besoin.

Les exemples les plus fréquents de *give-box* sont les « boîtes à livres », ou encore les box mis en place dans les déchetteries.

Ils l'ont fait avant nous – La métropole de Lille a développé de multiples solutions en matière de réemploi (« *give-box* » notamment).

Plus d'info - <https://www.lille.fr/Vivre-a-Lille/La-proprete/Bien-gerer-mes-dechets/Donner-une-seconde-vie-aux-objets>

Démocratiser le compostage

Kézako ? Il est possible de composter vos déchets alimentaires pour les rendre à la terre ! Pour cela plusieurs solutions sont déjà plébiscitées par la communauté d'agglomération (composteurs domestiques, composteurs de proximité, lombricomposteurs). L'objectif est d'en élargir l'usage pour réduire de façon notable la quantité de « biodéchets » allant à l'incinérateur.

Ils l'ont fait avant nous - A Besançon la quantité de biodéchets collectée a fortement diminué grâce au compostage : 80% des maisons individuelles compostent, 250 composteurs de pied d'immeuble ont été installés et il existe aussi des chalets de compostage dans les zones d'habitat dense !!

Plus d'info - <http://www.lettreducadre.fr/13574/besancon-et-les-dechets-modele-a-suivre/>

Retrouvez nous sur

<http://zerodechetvienne.free.fr>